



PEGASO
A.D. GRUPO MONTAÑA

MEMORIA DE ACTIVIDAD

Ainsa y Balcones del Pirineo Sección de Montaña

DATOS PRINCIPALES

Fecha: Del 30 de mayo al 1 de junio de 2024

Lugar de realización: Aínsa, Turbón y Peña Montañesa

Número de participantes: 22

Transporte: Vehículos particulares

Alojamiento: Albergue Mora de Nuei (Huesca)

Coordinador/a: Sara Diaz Marti



Descripción de la actividad:

Con un calorazo atípico por estas fechas, 22 participantes emprendemos rumbo a Aínsa, para hacer dos de los clásicos de esa zona, el Turbón y la Peña Montañesa, que muchos de nosotros teníamos aún en la lista de pendientes.

Las previsiones son de temperaturas muy altas que posiblemente no dejarán aguantar la nieve en las cumbres (pero por si acaso, casi todos hemos empaquetado crampones y piolet) y riesgo de tormenta por las tardes.

Nos alojaremos en el albergue Mora de Nuei, en pleno casco histórico de esta bonita villa de la comarca del Sobrarbe, en Huesca.



Llegada escalonada a Aínsa, con temperatura y afluencia de gente (la mayoría franceses) dignas del mes de agosto. Unos deciden probar las especialidades del albergue y otros cenamos “a la fresca” en su estupenda terraza.

Sábado, 31 de Mayo

Desayunamos a las 7.30 a.m. y una hora más tarde, salimos dirección Vilas del Turbón, para comenzar la marcha a eso de las 9.30 a.m. A la vista del día y la poca nieve en cumbre, la equipación invernal se queda en el coche.

La mayoría de participantes optamos por hacer un mix entre la ruta corta, que sube al Turbón por el corredor de las Fuevas, y la larga, acercándonos en el descenso al Turbonet, mientras que unos pocos suben y bajan por la ruta clásica.

El corredor de ascenso es más exigente que la subida normal, pero no ofrece ninguna dificultad. Superado el corredor, llaneamos un buen rato pasando la Collada de Porroduño, por un paisaje solitario y con apenas vegetación, encontrando un solo nevero evitable y en zona de poca pendiente. Giro brusco a la derecha para emprender el último tramo de subida hasta el Turbón.



El grupo de avanzadilla llega a la cima en algo menos de tres horas, y a lo largo de la siguiente hora vamos llegando los demás y haciéndonos la obligada sesión de fotos. Aunque hay algo de calima y la visibilidad no es perfecta, las vistas hacen honor al calificativo de “Balcones del Pirineo”, aunque no conseguimos localizar Monte Perdido.

Bajada muy cómoda por la ruta larga, donde el grueso del grupo hacemos un paréntesis para comer y sestear un rato a la sombra, antes de emprender los últimos kilómetros de descenso. Hacemos una pequeña variante para terminar la ruta en la fuente de Vilas del Turbón y refrescarnos de los calores del día. Algunos nos tomamos un refresco en la cafetería del balneario, donde parece que se ha parado el tiempo en el siglo pasado, antes de regresar al albergue.

Tarde en Aínsa dedicada a catas cerveceras y actividades culturales varias... unos, visita guiada a la iglesia y a la villa, y otros nos animamos a un concierto gratuito de trompeta y acordeón que nos sorprende gratamente...menudo nivelón de músicos!

Cena en el albergue con algún contratiempo que otro, pero muy rica.

Domingo, 1 de junio

Hoy iniciamos la marcha sobre las 9 a.m., ya que la aproximación al inicio del track, cerca del Monasterio de San Victorián, es algo más corta que la de ayer.



La subida a la Peña Montañesa no da tregua, y a unos cuantos al menos, se nos hace bastante más dura que la del Turbón, lo que hace que nos disgreguemos en bastantes más grupos. Los primeros llegan a la cima sobre las 11.30 a.m. y los últimos una hora más tarde. La pedrera del último tramo nos despista a más de uno en la bajada, a pesar de que el track es muy claro y no ofrece ninguna dificultad, quitando un par de pasos donde hay que echar las manos.



Se empieza a ver alguna nube de tormenta a lo lejos, así que sin recrearnos demasiado comenzamos la bajada, y vamos llegando escalonados a los coches, aunque algún grupo no se libra de unos minutos de chaparrón.

Hoy ha sido una ruta dura y nos espera un largo viaje de vuelta, así que no hay tiempo para homenajes gastronómicos, ni cañas de celebración y poco a poco vamos marchando para Madrid, con muy pocas ganas de volver al asfalto después de este fin de semana “aperitivo” del verano.

Ha sido un gustazo haber caminado estos días con vosotros, chic@s, espero que lo hayáis disfrutado tanto como yo.

Gracias a todos y nos vemos en las montañas!